
   

                                           

脇町ロータリークラブ 

 

第２６７０地区 

徳島第２分区 脇町ロータリークラブ 

２０２３年１０月５日 木曜日 

第１３回例会 Ｎｏ．２８５２ 

会員総数：４０名 出席者３０名 修正出席率：７５．００％ 

 

●メーキャップ 

 ９/３０ 米山協議会出席  河合会員、千葉会員 ２名 

●会長挨拶 

川原会長 皆様、こんにちは。本日も、多くの方にお集まりいただき、心からの感謝を申し上げます。暑さも和ら

ぎ、心地よい秋の風が感じられる季節となってきました。秋は「スポーツの秋」、「読書の秋」と称さ

れ、また「食欲の秋」として、多くの方が新しい食材や料理に舌鼓を打つ時期でもあります。この

「秋」を存分に楽しむためにも、その土台となる「健康」について改めて考えを巡らせたいと思いま

す。2019 年のデータによれば、我が国の平均寿命は男性 81 歳、女性 87 歳と世界トップレベルを誇

っています。しかし、ここで気に留めておきたいのは「健康寿命」です。健康寿命とは、「健康上の問

題で日常生活が制限されることなく生活できる期間」のことをいい、男性 72 歳、女性 75 歳で、平均

寿命とは男性で約 9 年、女性で約 12 年の差があります。この平均寿命から健康寿命を差し引いた

年数が、日常生活に制限を持ちながら暮らす時間となります。健康寿命がなぜ大切かと言うと、私

たちの生活の質や社会活動に大きな影響を与えるのはもちろんのこと、国の社会保障制度にも多

大な影響を与えます。平均寿命と健康寿命に差がなければ、「ピンピンコロリ」を実現できるのです

が、差が大きくなればなるほど、入院や介護が必要となる時間が長くなります。ここで発生する問題

が、医療費や介護費用の費用負担です。健康寿命を延ばすためには、日々の生活習慣が非常に

重要となります。例えば、「高血圧」についてです。年齢を重ねるごとに多くの方が直面するこの問

題は、遺伝や生活習慣、ストレスなど多岐にわたる要因が影響しています。特に、不規則な生活や

過剰な塩分摂取、喫煙、運動不足といった日常の小さな選択が大きく関わっています。放置すれば

動脈硬化や脳卒中、心臓病や腎疾患といったさまざまな疾患のリスクを高めます。その予防法とし

ては、減塩や野菜・果物の多い食事、禁煙、脂質のコントロール、アルコール摂取の適量化などが

挙げられます。また、適度な運動や十分な睡眠も大切です。そして、これら全ては、単なる「高血圧

の予防」だけでなく、私たちの健康寿命を伸ばし、より質の高い毎日を送る手助けとなります。この

美しい秋、美味しい食事を楽しむと同時に、健康にも思いを寄せ、日々の生活の中で「健康の秋」を

意識していきましょう。本日も、お付き合いいただき、ありがとうございました。 

●幹事報告 

佐藤直樹幹事 

到着週報 

到着書類 

連絡事項 

 

鴨島 阿波池田 美馬 洲本各RC 

ロータリーの友、ライト＆ライフ、米山記念奨学事業豆辞典 

10/12（木） 例会終了後 60周年記念事業委員会開催 委員の皆様はお残りください。 

10/19（木） 例会終了後 切幡寺ポリオ根絶祈願参拝 

●委員会報告 

親睦委員会 

藤原義浩会員 

 

 

川原会長 

 

 

 

 

 

 

ゴルフ部長 

笠井会員 

結婚記念日   南善幸会員、上柿会員、田北会員、鉄野会員 

10 月誕生日   河渕会員、北川会員、藤村会員 

奥様、ご主人様誕生日   小河会員、須藤会員、平山会員 

 

秋は収穫の季節です。私たちのコミュニティーも皆様の貢献と情熱のおかげで多くの実をつけてい

ます。１０月の代表的な花はコスモスです。コスモスは調和や平和を象徴しています。それぞれの会

員のもたらす個々の才能と力が、私たちのクラブを豊かで象徴的なものにしています。皆様の存在

と参加こそが、私たちの活動に調和や平和をもたらし、コミュニティーを明るく彩っています。 

この新しい年が、さらなる充実を遂げる一年となりますよう心よりお祈りいたします。 

皆様、お誕生日おめでとうございました。 

 

五クラブゴルフ 10/15（日） 四国カントリー 脇町 RC 主催です。 

県下親睦ゴルフ 11/3（金） コートベール  5 名ほど参加者を募集しています。 

五クラブゴルフ 11/23（木） レオマ高原ゴルフ 阿波池田 RC 主催です。 



●プログラム     

卓話 

藤原義浩会員 

 

 

皆さんこんにちは、阿波証券の藤原義浩です。脇町ロータリークラブ第一例会に卓話の機会を頂き

まして誠にありがとうございます。 残されたお時間お付き合いいただきます事お許しください。  

ところで朝晩めっきり過ごしやすくなりましたが、皆様如何お過ごしでしょうか。  

暑い夏も終わり、私はこれまで大病する事なく、来週は 5 回目のファイザー製新型コロナ・ワクチン

接種をする予定です。どうぞ皆様もお早めにインフルエンザ・ワクチン接種同様、 寒い冬に備えてく

ださい。  

早速ですが昨年 8 月に卓話の機会を頂きまして自己紹介をさせていただきましたが、私もこの脇町

ロータリークラブへ入会させていただき一年半を迎える事となりました。あらためて自己紹介と近況

報告、また投資のお話をお時間の許す限りできればと進めさせていただきます。  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

私共阿波証券は今年の 5 月 18 日に創業 75 年を迎えました。 また阿波証券は 2020 年 10 月、弊

社鴨島営業所と脇町営業所をグループ化し、私はその 2 つの兼任所長として毎月半分ずつ鴨島と

脇町で勤務しております。今年勤続 33 年目に入りました。 

歴代の脇町営業所長の新井、西條、坂元も元気に頑張っております。 

私の生まれは 1967 年、昭和 42 年 5 月 7 日。5 月 7 日はコメディアンの萩本欣一さんと同じ誕生日

です。今年 56 歳となり、二人の息子と嫁の四人家族です。 

私は毎日 5:40 に起床、徳島市から脇町、鴨島 それぞれの勤務地へマイカー通勤しています。 

藤原の出は戦前高知県から、この地に近い美馬郡つるぎ町貞光の端山で林業をはじめ、その木材

を吉野川を使って徳島市内で売却。その資金で土地を購入。その後、祖父が建設会社を始め、現

在兄が 3 代目として引き継ぎ営んでいます。今年で創業 72 年です。  

私は幼少の頃から製図の「せ」の字も覚える事無く、現在証券マンとしてのサラリーマン人生を過ご

していますが、定年まであと 4 年、頑張ろうと思っています。 弟は商社マンとして東京、大阪からブラ

ジルのマナウスというジャングルの奥地で過ごし、現在再び関西に戻ってきておりますが、藤原家、

だんご三兄弟、実家の建設業とは違い、共倒れを警戒したそれぞれの道を歩んでおります。  

趣味の一つがドライブです。ありきたりですが、ハンドルを握ると人が変わります。十分安全運転し

たいところです。 一度は下道のみで日本一周するのが私の「夢」です。 全国各地の海沿いを走っ

て巡りたいです。夢と言えば、大学生時代私の人柄を変えてくれたアナウンサーを目指しましたが、

夢叶わず、諦めました。そこで急遽阿波証券に飛び込み、弾丸トークで内定最後の一人に滑り込み

採用され今日に至っています。証券マンは如何にしてお客様のニーズを探るか、聞き上手が一つの

武器でもあります。お隣の香川県は「うどん県」として全国でも名の知れた県ですが、わが郷土徳島

はどうでしょう。私のサラリーマン人生の展望、徳島を「投資県」として「何や名物、特色もないけど 

徳島の人って投資して儲けとんじょ」と全国に知られるよう投資を普及し続けています。 

とはいえ今年 33 年目を迎えましたが、まだ道半ばです。実現できるように努めたいと思います。  

突然ですが上場企業の主要 225 社で構成される日経平均株価指数は、昨年 8 月は 25,000 円台で

したが、一年で 8,000 円上昇、7/3 (月) 33,735 円の高値を付けました。 

ここからは、皆様には投資に纏わるお役立てをさせて頂きたくお話をさせて頂きます。 

ここで皆さんに問題です。 今年の大発会の 1/4 から日経平均採用銘柄で一番上昇した企業はどこ

でしょうか? 答えはソニーです。二週間で二割上昇しました。今年初めは 10,000 円でした。6/15 

14,100 円の高値を付け、ちなみに今は 12,150 円です。大型優良株が好調なスタートでしたし、今年

の相場、バブル崩壊後、33 年ぶりの戻り高値を付けているのが、2023 年の市場です。 

2 つ目の問題です。 先程私の趣味はドライブと申しましたが、車も大好きです。 イタリアのスポーツ

カー・フェラーリをご存じでしょうか。 世界を代表するスポーツメーカー・フェラーリについて 1 台の販

売価格はいくらでしょうか。 答えは平均 5,000 万です。オプション付けると 8,000 万にもなります。 

では、このような高額な車を購入するユーザーが保有する金融資産はいくらお持ちの方でしょうか。 

1 億 10 億 100 億でしょうか。 ある調査機関が調べた結果 10 億だそうです。私には手が届きません

し、そんな金融資産はありません。でも、株なら購入できます。アメリカ市場に上場されているフェラ

ーリの株価は 296 ドルです。１ドル 150 円換算でも 44,400 円で購入できます。 

車社会も変化しました。 昔は単に移動するだけの大衆車が主流でしたが、高級路線へと変化。大

衆車から世界で活躍するトヨタ、そしてフェラーリをはじめとするスポーツカーに、電気自動車のテス

ラと分野も広がりました。 税額控除の適用対象 テスラモデル 3 は 2 万 5,240 ドル。日本円で 378

万円ですが、5,000 万以上するフェラーリはまさにキング・オブ・スーパーカーです。フェラーリ社の売

上高の 84％は販売が占めています。他エンジン事業 4％、ブランド事業 10％、サーキット運営 2％

です。 世界への販売台数は 11,155 台と小規模ですが高額ですね。営業利益率は 25.2％、実にトヨ

タの 2.6 倍の利益率です。ちなみにポルシェは年間日本で 600 台納車されています。 

このフェラーリ社のアジア太平洋地域での日本の比率 64％、フェラーリ全体の 11％を占めていま



卓話 

藤原義浩会員 

 

す。わが日本は重要な市場ですね。 2008 年リーマンショック前後の景気後退期でも売上高は平均 

3％増加、高級ブランドと比較するとエルメスとルイビトンの間です。このように強い耐性と言われて

いる高級ブランドと肩を並べる企業です。2025 年から EV 電気自動車市場にも本格展開されるそう

です。  

さて今日の資料は岡三証券から提供頂いています。 岡三証券は創業 100 年、100 年企業は日本に

3 万 7,000 社あります。世界では 7 万 4,000 社ですから、全体のうち 50.1％は日本企業が占めてい

ます。 これら老舗と言われている岡三証券と阿波証券はビジネスパートナーです。 昨年迄岡三証

券のオンラインを使って東京証券取引所へ発注しておりました。創業 75 年の今年から、弊社はシス

テム変更を行い、あらたなビジネスパートナーへとビジネス展開をしております。 この後は岡三資料

に基づいてお話をします。 投資の楽しみは株の売買だけではなく、上場企業の中には長く保有頂く

ための優待制度があります。 お配りした 10・11 月の株主優待銘柄をご覧ください。  

最後になりましたが、当社には証券アナリストが在籍しております。日頃私は同行して富裕層や経 

営者の方とお会いさせて頂きお客様と一緒に話を聞いています。ご用命頂きましたら無料で皆様 

の処へお伺いさせていただきます。時間の関係上、一つだけお伝えするとすれば、アメリカ株式格

言で【セルインメイ 5 月に売れ】というのがあります。今後の行方は、次回卓話の際、当たっていた

のかわかると思いますので、その際、ご判断いただければと思います。 

最後にこうして皆さんの前に立つことができ本当に感謝しています。投資のある日常を提供する事

で地域社会のためにお役立てしたい、私は投資のある日常を目指して今後も鴨島と脇町それぞれ

の地で頑張ってまいります。どうぞ皆様もお元気にお過ごしください。尚、くれぐれも投資をされる最

終判断はご自身にてご決断頂きたく、 またお忘れなく、私の卓話を終わります。 

ご清聴、誠にありがとうございました。  

●ニコニコボックス 

 小河会員、田北会員、北川会員、須藤会員、河渕会員 

●例会ダイジェスト 

今週の見出し！   今日の株価は、ハートブレイク！ 

 

１． 第一例会の始まり。 

 

 

 

２． ホントに素敵な声！ 

 

 

 

３． 株主優待とは？ 

 

 

 

４． ロータリーのシンボ

ルマークみたい！ 

 

 

１． 厳かに、みんなで国歌斉唱。          ２．証券マン兼、脇町ロータリーの看板アナ！ 

 

３．株は UP、DOWN だけじゃないんですねー。  ４．これぞハンドル握ると人が変わる車のタイヤ。 

次回例会 
２０２３年１０月１２日（木）１２：３０～ 

清月屋敷  

プログラム  卓話 河野会員    

☆ 次の会員は例会欠席でした。   一井会員、小野会員、上柿会員、木下会員、郷司会員、千葉会員、鉄野会員 

秦会員、平山会員、藤村会員、南善幸会員、吉野会員   

メークアップして下さい。 

☆ 次回例会の出欠を黒川出席委員長まで連絡してください。 


